

わかぎ



吹田市立山田第一小学校

－ 学校だより －

No. 3 (6月号)

令和6年(2024年)5月31日

〒565-0821 吹田市山田東2丁目33番2号
TEL 06-6877-4131 FAX 06-6877-4136

150周年記念マスコット「さくちゃん」
HP: <http://www2.suita.ed.jp/school/es/20-yamada1/>

運動会の季節

学校長 速水 素子

爽やかな風を運ぶ5月が終わり、豊かな雨をもたらす6月がやってきます。そして、明日は運動会です！

運動会というと、どうしても苦手だという子どももいます。正直言うと、自分の小学校時代の運動会の練習は今よりもっと過酷でした。練習はエンドレスで団体演技などはひたすら繰返しの練習をさせられました。4人で走る持久走は、6年間で3位より上になったことはありません。昔は単純に背の順で走るメンバーを決めていましたので、背の高い私はいつも同じメンバーと走っていました。中学校に行ってからわかったのですが、陸上の全国大会短距離走で1位と2位になった子たちと、6年間一緒に走っていたのですから無理ありません。

でも、私は運動会がそれほど嫌いではありませんでした。思い返すと、係の仕事や応援団の役割、団体演技でばっちり決めることなど、自分なりの楽しみを見つけていたように思います。運動会ではクラスの色のハチマキをすることになっていて、それがカッコいい！と思って楽しみにしていたのもあります。でも、運動会はそれでいいのだと思います。

運動会が苦手な子はひょっとしたら過去の失敗体験が足を引っ張っているのかもしれませんが。誰だって運動会で華麗に活躍する自分をイメージするものです。でも、一度失敗してしまうと「もう失敗したくない」という気持ちが強くなってしまいます。だからと言って、失敗から故意に遠ざけたり、無理せず成功しそうなことばかりをやらせたりするのは実は逆効果です。子どもの学びは失敗にあります。むしろ、たくさん失敗をさせるべきです。ちょっと頑張らないといけない目標を作って、ひとつひとつ乗り越えていく経験が大切だと思います。失敗して当たり前、でも頑張ったら小さな目標を乗り越えられた。こういうたくさんの小さな経験の積み重ねが、「挑戦する子」を育てるのではないのでしょうか。

もっと大切なことは、子どもの周りの大人がそう考えないといけない、ということです。子どもは無意識に周りの大人の「期待に応えないといけない」と思っているものです。華麗な成功を期待していませんか？当然できると決めつけていませんか？子どもは大人の過剰な期待をプレッシャーに感じて、失敗が怖くなることがあります。私たち大人も肝に銘じないといけないですね。

この1か月、子どもたちは運動会の練習を頑張ってきました。運動会本番では、そんな子どもの頑張りの成果をたくさん見つけて、褒めていただけたらと思います。



体育館改修工事のお知らせ

運動会後に体育館の改修工事を行います。6月から12月ごろまでの大改修となります。その間、体育館前の通路は通れなくなりますので、お知りおきください。また、資材置き場として体育館前の運動場のエリアにも囲いができますので、よろしく願いいたします。

安全に配慮して工事を進めてまいりたいと思っておりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

令和6年度 6月行事予定			
日	曜日	時間割	行事等
1	土	A	運動会
2	日		
3	月		代休日
4	火	A	太陽の広場
5	水	↓	全校4限 運動会予備日 児童集会
6	木	↓	太陽の広場
7	金	↓	2年町たんけん 3・4年歯科検診 AM 6年プール清掃(5・6限) 1～5年短縮5限
8	土		学校開放 AM
9	日		
10	月	B	6年プール清掃予備日
11	火	↓	芸術鑑賞会 AM 5年田植え PM
12	水	↓	クラブ③4・5・6年5限 1～3年4限 太陽の広場 心臓検診2次(全学年)予備日
13	木	↓	検尿最終 引き渡し訓練6限 5年田植え予備日
14	金	↓	2年町たんけん 太陽の広場
15	土		学校開放 AM
16	日		
17	月	A	プール開き 太陽の広場
18	火	↓	
19	水	↓	全校4限 太陽の広場
20	木	↓	6年海洋体験
21	金	↓	6年海洋体験
22	土		学校開放 AM
23	日		
24	月	B	太陽の広場
25	火	↓	研究授業 5限(4-1) 4-1以外4限授業 13:15 下校
26	水	↓	児童委員会③5・6年5限 1～4年4限 太陽の広場
27	木	↓	4年校外学習
28	金	↓	5年校外学習 授業アンケート
29	土		学校開放 AM
30	日		

令和6年度 7月行事予定			
日	曜日	時間割	行事等
1	月	A	
2	火	↓	
3	水	↓	太陽の広場
4	木	↓	
5	金	↓	太陽の広場
6	土	↓	土曜参観2・3限
7	日		
8	月		代休日
9	火	B	
10	水	↓	児童集会 太陽の広場
11	木	↓	
12	金	↓	太陽の広場
13	土		学校開放 AM
14	日		
15	月		海の日
16	火	A	太陽の広場
17	水	↓	太陽の広場
18	木	↓	給食終了 大掃除
19	金	↓	1学期終業式 下校11:30
20	土		
21	日		
22	月		太陽の広場
23	火		
24	水		太陽の広場
25	木		
26	金		太陽の広場
27	土		山一地区夏祭り・盆踊り大会
28	日		
29	月		
30	火		太陽の広場
31	水		

夏休みプールの予定はまだ決定していないので記載しておりません。7月の学校だよりには記載する予定です。



児童の放課後の過ごし方についてお願い

今年度に入ってから、児童の放課後の過ごし方について、地域の方からの苦情や関連するトラブルが学年問わず発生しています。学校でも指導しているところですが、今一度以下の3点について各ご家庭でもルールを確認し指導していただきますようお願いいたします。

1 公園や川などでの石投げ遊び

今年度になって、複数回・複数個所で地域の方から苦情をいただいています。石を投げることで自分が危険なことです。山一地区は公園に民家が接している場合が多く、民家に石がぶつかるケースがあります。中には「遊んでいる子にあたった」「塀や建物に傷がついた」「車にあたった」という苦情もあり、当然ながら損害賠償の話をされる方もおられます。大きなトラブルにならないように、今一度公園での過ごし方について確認をお願いします。



2 児童のお金の使い方について

放課後のトラブルの多くに「お金を借りた」「おごってもらった」「おごった」「お金をあげた」というものがあります。学校では、「自分のお小遣いであっても、持っているお金はすべて保護者のもので、勝手にあげたり貸したりおごったりしてはいけません」と教えています。子どもにとっては大金を持って買い食いしているケースや、誰彼構わず「おごって！」とねだっているケースもあります。場合によっては「さっきおごったの返せ！」「前におごってあげたから今度はおごれ！」というトラブルになるケースもあります。お金の使い方、友だちとの貸し借りや買ってあげる・もらうという行為についても、ご家庭で指導をお願いいたします。



3 児童の門限について

児童がいつまでも公園で遊んでいる、という苦情も増えています。最近は日が長くなった影響もあるのですが、7時過ぎまで公園で遊んでいた、中には8時過ぎに子どもだけでいた、という事例もありました。小学生の門限の平均は5時～6時頃だという統計があります。あまり遅いと事件に巻き込まれる確率も高くなりますので、児童の帰宅時間のルールについてもご確認と指導をお願いします。

放課後のことは、本来は各ご家庭の責任の範囲内のことですので、学校がお願いするのは差し出がましいことなのかもしれませんが、山一小校区で起こることはまず一報が学校に入ることが多く、学校で聞き取りをしたり調べたりしなければいけないことも多いです。大きなトラブルや事件にならないよう、児童の放課後の行動の把握をどうぞよろしくお願いいたします。

お知らせ



4月に首席の [] が教えていた3年生の理科を、5月より非常勤講師の [] 先生が教えています。どうぞ、よろしくお願いいたします。

山一小ニュース



こちらのQRコードからどうぞ！

